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I. APRESENTAÇÃO 

Com a escassez de chuvas nos últimos anos, o Operador Nacional do Sistema Elétrico (ONS), 

responsável pela operação do Sistema Interligado Nacional (SIN), e o Ministério de Minas e 

Energia (MME) comprovaram a necessidade de continuar a redução da vazão defluente das 

Usinas de Sobradinho e Xingó. 

A continuidade da vazão no patamar de 800 m³/s representa uma redução de nível, estimada 

em valores médios que equivalem a 15 cm no trecho Sobradinho/Itaparica e a 20 cm no trecho 

de Xingó/Foz. 

A continuidade da vazão de 800m³/s de Sobradinho, objetiva a segurança hídrica na Bacia do 

São Francisco, é de fundamental importância, caso o próximo período úmido se apresente com 

condições hidrometeorológicas semelhantes as que vêm sendo observadas nos últimos cinco 

anos. 

Diante do baixo índice acumulado no Reservatório da Usina Hidrelétrica de Sobradinho no 

período úmido, cujo término foi em 30 de abril/2016, a Agência Nacional de Águas (ANA) emitiu 

a resolução nº 287/2016, publicada no Diário Oficial em 30/03/2016,e, continua em vigência 

a Autorização 07/2015 emitida pelo o Instituto Brasileiro de Meio Ambiente e dos Recursos 

Naturais Renováveis – IBAMA-Sede. 

 

O presente documento corresponde ao Relatório de Atividades da 10ª Campanha do Plano 

de Comunicação Social e de Monitoramento dos Impactos Socioambientais da redução de vazão 

realizada no período de abril a maio/2016.   

Esse plano está inserido nas atividades complementares ao Plano de Gerenciamento para a 

Redução da Vazão Mínima de Restrição no São Francisco.  

 

1.1. Objetivos 

O Plano de Comunicação é desenvolvido a partir de ações informativas que visam: 

 À divulgação dos procedimentos da CONTINUIDADE da operação da redução da vazão no 

rio São Francisco a jusante dos reservatórios de Sobradinho e Xingó em função do baixo 

acúmulo do reservatório de Sobradinho; 

 

 Oportunizar um espaço de debate sobre seus eventuais desdobramentos da 

CONTINUIDADE da redução da vazão (rebatimentos na navegação, abastecimento, 

qualidade da água, etc.) e a importância desta operação como mecanismo de 

minimização dos efeitos da crise hídrica (estratégia de uso racional); 

 

 Além de CONTINUAR a socializar noções de conservação do recurso hídrico (importância 

da mata ciliar, do saneamento básico, da adoção de medidas para economia de água, 

etc.). 
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1.2. Área de Abrangência 

O Plano de Comunicação e Monitoramento dos Impactos Socioambientais da Redução de Vazão 

vem sendo realizado desde Dezembro/2014 nos municípios do Submédio e Baixo São Francisco 

localizados a margem do rio ou que possuem Colônias de Pesca que atuam no São Francisco. 

 

Submédio São Francisco 

 Bahia: Sobradinho, Juazeiro, Curaçá, Abaré na margem direita. 

 Pernambuco: Petrolina, Lagoa Grande, Santa Maria da Boa Vista, Orocó, Cabrobó, 

Belém do São Francisco na margem esquerda. 
 

 

 

 

 

 

Baixo São Francisco 

 Alagoas:  Piranhas, Pão de Açúcar, Belo Monte, Traipu, São Brás, Porto Real do Colégio, 

Igreja Nova, Penedo e Piaçabuçu na margem esquerda. 

 Sergipe: Canindé do São Francisco, Poço Redondo, Porto da Folha Gararu, Amparo do 

São Francisco, Telha, Propriá, Santana do São Francisco Neópolis, Ilha das Flores, Brejo 

Grande na margem direita. 

  

II. METODOLOGIA E INSTRUMENTOS DIDÁTICOS UTILIZADOS  

2.1. Estratégias de comunicação 

Para contemplar o público alvo do Plano serão utilizadas como ferramentas 02 tipos de 

comunicação: a comunicação formal e a comunicação direta. 

Estratégias de comunicação 

Estratégias Púbico alvo Instrumentos a serem utilizados 

Comunicação 

direta 

Colônias de 

pescadores, 

associações, etc. 

Visitas Dirigidas buscando ampliar os atores sociais que receberão 

diretamente as informações e também poderão contribuir para a 

coleta de informações sobre os impactos socioambientais da vazão 

reduzida. 

Reuniões Informativas onde foram divulgadas e atualizadas as 

informações da operação da vazão reduzida foram abordadas 

temáticas sobre educação ambiental e conservação dos recursos 

naturais, com foco no recurso hídrico. 
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2.2. Planejamento das atividades de Comunicação Direta 

Para apoio as atividades de comunicação direta (reuniões e visitas dirigidas) foram utilizadas os 

seguintes materiais informativos: 

 Duas Cartilhas criadas pela ONG GWA com tiragem de 2000, (Anexo 4); 

 Vídeos informativos e educativos criado pela ONG GWA. 

 

III. DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES EXECUTADAS 

 

3.1.1. Comunicação direta 

Comunicação direta com Reuniões Informativas nas Colônias de Pescadores, associações e 

outras instituições que se propuseram a participar desta atividade. A metodologia aplicada nas 

Reuniões Informativas compreende a exposição oral de informações sobre a continuidade da 

operação de vazão reduzida do São Francisco, no patamar de 800m³/s, além de temas 

associados a conservação dos recursos naturais (sobretudo do recursos hídrico). A exposição 

oral foi realizada com o auxílio de cartilhas retiradas do site da ANA e que foram escritas pela 

ONG GWA. 

 

Nas Tabelas 01 a 03 são apresentadas as reuniões realizadas nesta Campanha. No Anexo 1 é 

apresentada a Ficha de Campo das atividades de Comunicação Direta, e no Anexo 2 são 

apresentadas as Listas de Presença das atividades e, finalmente no Anexo 3 apresentamos o 

Registro Fotográfico das reuniões e entrega da correspondência / convite para a participação de 

todos nas Reuniões Públicas solicitadas pelo IBAMA visando a renovação da Licença de 

Operação Nº 147/2001 para a Usina Hidrelétrica de Xingó. 

 

 

Tabela 01 – Atividades de Comunicação Direta (reuniões educativas) em Alagoas. 

26/04/2016 35 Penedo (AL) Colônia de Pescadores Z-12 São Franciso de Penedo  

27/04/2016 21 Belo Monte (AL) - CONTATO NETE - 82-81261496 Colônia de Pescadores Z-34   

28/04/2016 32
São Brás (AL) -CONTATO LAIS- 79-988727942 - (RAFAELA - 81-

93098646)
Colônia de Pescadores Z-36

04/05/2016 9 Delmiro Gouveia (AL) Colonia Z-39

Total 227

DATA 10ª REUNIAO Nº Part. Município Local

Piranhas (AL) Colônia de Pescadores   Z-30

Traipu (AL) CONTATO - SEC DE PESCA - SUELI GALVÃO - 82 99556529 / 

SEC,MA- VANESSA 82 981164463
Colônia de Pescadores Z-18  

Porto Real do Colégio (AL)-Sirleide (contato - 82 -988272007) 

996955388 - ZAP
Associação de Pescadores São Francisco 

2629/04/2016

Igreja Nova (AL) - Jó (pessoalmente) Colônia de Pescadores Z-32 RIO BOACICA 

Pão de Açúcar (AL) Colônia de Pescadores Z-20 Costa Rego

01/05/2016

30/04/2016

02/05/2016

03/05/2016

37

22

22

23
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Tabela 02 – Atividades de Comunicação Direta (reuniões educativas) em Sergipe. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tabela 03 – Atividades de Comunicação Direta (reuniões educativas)  

em Pernambuco e Bahia. 

 

19/05/2016 0 Sobradinho (BA) Colônia de Pescadores   Z-26

20/05/2016 9 Petrolina (PE) Colônia de Pescadores   Z-21

23/05/2016 9 Juazeiro (BA) Colônia de Pescadores   Z-60

24/05/2016 18 Orocó Colônia de Pescadores   Z- 80

25/05/2016 51 Cabrobó (PE) Colônia de Pescadores   Z-35

26/05/2016 23 Curaçao (BA)  APAVASF

26/05/2016 0
Belém do São Francisco (BA) Colônia de Pescadores   Z-27

27/05/2016 0 Abaré (BA) Colônia de Pescadores   Z-82

27/05/2016 0 Santa Maria da Boa Vista (PE)
Colônia de Pescadores   Z-19

28/05/2016 46 Lagoa Grande (PE) Colônia de Pescadores   Z-39

Total 156

Nº Part.DATA 10ª REUNIAO Município Local

 
 

 

IV. DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES EXECUTADAS 

Foram visitadas e realizadas reuniões nas 30 colônias, sendo 20 no baixo São Francisco, lado 

Alagoano e Sergipano, e, 10 colônias e escola no Submédio São Francisco, respectivamente 

Pernambuco e Bahia.  

Durante as reuniões também conversamos sobre a Reunião Pública solicitada pelo IBAMA-Sede, 

cujo objetivo é ouvir a população dos municípios visitados sobre os Programas Ambientais 

implantados pela Chesf em atendimento as condicionantes da – LO Nº 147/2001, cuja 

renovação será atendida após a realização dessas reuniões.  

02/05/2016 55 Neopól is  (SE)  realizada na Associação do Betume Colônia  de Pescadores    Z-07

06/05/2016 10 Santana do São Francisco (SE) Colônia  de Pescadores    Z-22

08/05/2016 16 Porto da Folha (SE) CONFIRMADO VIA TELEFONE Colônia  de Pescadores    Z-23

09/05/2016 27 Propriá  (SE) Colônia  de Pescadores    Z-08

10/05/2016 33 Amparo do São Francisco (SE) Colônia  de Pescadores    Z-20

11/05/2016 13 Brejo Grande Associação de Pescadores  Santa Cruz - 

Colônia  de Pescadores    Z-16

 Sec. de Educação

12/05/2016 11 Gararu (SE) Colônia  de Pescadores    Z-18

13/05/2016 13 Poço Redondo (SE) Colônia  de Pescadores    Z-15

11/05/2016 26 Porto da Folha (SE) Colônia  de Pescadores    Z-19

17/05/2016 0 Canindé do S.Francisco (SE) Colônia  de Pescadores    Z-15

Total 204

DATA 10ª REUNIAO Município Local

07/05/2016
Brejo Grande(SE), não obtivemos  resposta do e-mai l  

enviado
0

Nº Part.
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No decorrer dessa Décima Reunião, as queixas dos pescadores do baixo São Francisco 

continuam sendo as mesmas já ditas em  reuniões anteriores, tais como: 

 Falta de fiscalização por parte do IBAMA-AL e IBAMA-SE, uma vez que apenas o IBAMA-

AL é visto algumas vezes na margem Sergipana, como foi o caso de agora no mês de 

maio; 

 Só agora, durante 13 dias o IBAMA-AL se fez presente juntamente com o IMA-AL, 

Marinha, Polícia da caatinga e até Federal fiscalizando a pesca do camarão-pitu que está 

proibida, porém só de um pescador foi feita a apreensão e queima de 400 covos, o que 

deixou um grupo de pescadores revoltados; 

 A promessa feita pela Marinha de acabar com a ocupação irregular das margens do rio 

transformou-se numa visita para comunicar o início da Operação Verão – Orientar e 

Educar, causando frustração geral para aqueles que esperavam a desocupação das 

margens e ilhas. 

Em reuniões anteriores perguntávamos a população se a balsa que fazia a travessia de 

Piaçabuçu-AL para Brejo Grande-SE estava fazendo operando, vários pescadores disseram que 

estavam muito difícil atravessar devido ao baixo nível de água no rio e seus braços. Nessa 

viagem novamente fomos conversar com os pescadores e passageiros na margem de Piaçabuçu 

e conseguimos atravessar na balsa, conforme demonstrado nas fotos a seguir. Conversamos 

com o motorista da balsa e o mesmo disse: - apesar dessa vazão baixa, não deixei de trabalhar 

nenhum dia. Realmente constatamos que o rio está muito raso, com bastante plantas no leito, 

porém a navegação continua operando normalmente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Piaçabuçu 

  
Margem do lago de Brejo Grande 

 
Margem do lago de Brejo Grande 

 

 
Plantas no fundo do rio 

 



9 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

ANEXO 1 – FICHAS DE CAMPO DA DÉCIMA CAMPANHA 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:   25.04.2016 

LOCAL:  PIAÇABUÇU 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida distribuímos as revista 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso. Ouvimos as queixas de alguns participantes, como o Sr. José de 

Oliveira que se queixou da grande quantidade de lodo que aumenta a cada dia com a 

implantação dessa vazão; falta de fiscalização do IBAMA e Marinha, A habilitação de 

alguns pescadores que há mais de 2 anos a Marinha não resolve; Fiscalização 

inexistente nos projetos de irrigação que ficam ligados 24 horas; falta de investimentos 

em energia solar voltada para os pescadores e por último acabar com os projetos de 

irrigação. 

 

O Sr. Ailton também falou da falta de coletes para comprar na marinha, tem máquinas 

que sugam uma grande quantidade de água e que chegou a secar um braço do rio. Já 

o Sr. José Batista dos Santos falou da grande quantidade de piaba cascuda que vem 

danificando as redes e esses peixes não servem para consumo. Grande quantidade de 

tartarugas que vão se alimentar das piabas cascudas e também danificam as redes de 

pescar. 

 

Mais uma vez conversamos com todos que a solução do problema da escassez de água 

não acontece apenas no Brasil e sim no mundo e que acabar com a irrigação é 

impossível, pois só no Brasil temos uma população que passa dos 200 milhões a ser 

alimentada. Há sim, uma necessidade de mudança nos métodos de irrigação e 

principalmente uma fiscaliza maior, pois é muito grande as irrigações clandestinas no 

rio São Francisco. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:   26.04.2016 

LOCAL:  BELO MONTE-AL 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 
 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida distribuímos as revista 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

Ouvimos o presidente da colônia discorrer sobre a dificuldade que está pescar no rio e 

o problema de assalto na região.  O Sr. José Francisco relatou a grande dificuldade em 

reunir os 300 pescadores associados que moram no município e outros que moram nos 

povoados também não comparecem as reuniões mensais da colônia. 

 

Os pescadores falaram que o IBAMA não protegem as margens do rio, pois tem 

fazendeiros que moram nas ilhas e alguns cercam o local impedindo que os pescadores 

pesquem até de anzol. Essas cercas quando a vazão voltar ao normal podem causar a 

morte de alguém, pois alguns pescadores mergulham e não veem as cercas que estão 

submersas. 

 

Segundo um pescador várias denúncias são feitas ao IBAMA e Marinha, porém nenhum 

deles vão verificar a veracidade das informações, mas aconteceu de um pescador achar 

6 capivaras pequenas e quando chamou o IBAMA eles vieram com bastante rapidez. 

 

A marinha não faz as carteiras dos pescadores há vários anos e eles estão 

preocupados. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos e que essas reuniões serão realizadas em Canindé do São Francisco – SE, 

Propriá-SE e Penedo-AL. 

 

Agradecemos a presença de todos e fomos embora. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:   28.04.2016 

LOCAL:  Igreja Nova 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida distribuímos as revista 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.   

 

Mais uma vez conversamos com todos que a solução do problema da escassez de água 

não acontece apenas no Brasil e sim no mundo e que acabar com a irrigação é 

impossível, pois só no Brasil temos uma população passa dos 200 milhões a ser 

alimentada. Há sim, uma necessidade de mudança nos métodos de irrigação e 

principalmente uma fiscaliza maior, pois é muito grande as irrigações clandestinas no 

rio São Francisco. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:   29.04.2016 

LOCAL:  TRAIPU-AL 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 
 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida distribuímos as revista 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.   

 

O Sr. Sebastião: a Chesf pagou ao IBAMA (compensação) um dinheiro que deveria ter 

sido pago aos pescadores; 

 

O IBAMA desprezou o São Francisco e permite que pescadores de fim de semana 

pesquem com arpão e não são penalizados, já os pescadores são multados 

injustamente por estarem com carteiras atrasadas porque há mais de ano que a 

Marinha não renova as carteiras dos pescadores. 

 

As prefeituras e o estado recebem dinheiro da Chesf (CFURH – Compensação 

Financeira pela Utilização de Recursos Hídricos para Geração de Energia) e não fazem 

sequer o saneamento do município. 

 

Josivaldo Araújo falou que ao chegar a uma ilha veio um dos capataz e apontando uma 

arma mandou desaparecer dali. 

 

Na feira o peixe que mais vimos foi o Piau e a Tilápia de tanques-rede. 

 

Os técnicos do IBAMA-AL vivem ameaçando os pescadores que possuem gaiolas, pois 

até o momento eles não conseguiram a licença que é expedida pelo IBAMA. Essas 

gaiolas que estão dentro do rio foram compradas com empréstimos feitas aos bancos. 

 

O IBAMA-AL e SE tem medo de ir às colônias e conversar com os pescadores, evitando 

assim o ressentimento dos pescadores. Essas visitas / reuniões seria um canal de 

informações entre as instituições. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:   01.05.2016 

LOCAL:  PORTO REAL DO COLÉGIO 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 
 

 
 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

Ouvimos as queixas de alguns participantes, tais como:  

 

 As ilhas são ocupadas por criadores de gados; 

 

 As ilhas devem ser utilizadas apenas para agricultura dos ribeirinhos. Atualmente 

os donos das ilhas são pessoas ricas que não moram nos municípios. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    02.05.2016 

LOCAL:  PÃO DE AÇÚCAR 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de Sobradinho e a 

continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível de água acumulada para 

o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, diferença mínima para 2015 que 

foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos que é a capacidade do reservatório de 

Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e agora 

escasso.  

 

 O presidente da colônia falou que tem um tio com 101 anos e sempre foi pescador e 

ainda fala das enchentes naturais que o rio tinha, hoje, o que se vê é o rio sendo 

aterrado por falta de mata ciliar, aterramento para se chegar até a balsa e 

principalmente o assoreamento aumentando cada dia mais, por ação dos próprios 

ribeirinhos / pescadores; 

 

 Aquela plantas que estão no fundo do rio causam mal cheiro e coceira nos pescadores e 

em quem entra no rio para tomar banho; 

 

 Não existe uma fiscalização por parte dos órgãos ambientais; 

 

 Segundo o presidente dessa colônia, mesmo sem grandes volumes de água no 

reservatório de Sobradinho o IBAMA pode obrigar a Chesf a fazer cheias artificiais a cada 

3 meses. Respondemos que ações dessa natureza não é ordenada pelo IBAMA ou Chesf 

e sim pelo Operador Nacional do Sistema e a Agencia Nacional das Água – ANA; 

 

 Também foi enviado o convite à Federação dos Pescadores de Alagoas para participar da 

reunião publica que acontecerá no dia 15 em Penedo na Casa da Aposentadoria; 

 

 Maior fiscalização para acabar com a pesca de arpão. Estão colocando arroz cozido com 

veneno utilizado nas plantações de melancia nas locais onde ficam os piau pretos. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da Renovação 

da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    03.05.2016 

LOCAL:  PIRANHAS 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de Sobradinho e a 

continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível de água acumulada para 

o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, diferença mínima para 2015 que 

foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos que é a capacidade do reservatório de 

Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistsa 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e agora 

escasso.  

Nenhum comentário foi feito pelos pescadores, todos tem consciência da situação do rio e dos 

causadores dessa situação. Ainda esperam ganhar a causa que ajuizaram contra a Chesf e  

Ibama pela redução da vazão. 

 

O presidente falou que irá conversar com a colônia de Pão de Açúcar para participar da reunião 

pública. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da Renovação 

da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    04.05.2016 

LOCAL:  DELMIRO GOUVEIA 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de Sobradinho e a 

continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível de água acumulada para 

o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, diferença mínima para 2015 que 

foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos que é a capacidade do reservatório de 

Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e agora 

escasso.  

 

Geraldo, secretario da colônia é o pré candidato a presidência da colônia e está pondo em 

andamento o projeto de uma Cooperativa que irá comercializar o pescado que cada associado a 

colônia pesque, bem como também irá comercializar frutas e legumes produzidos pela 

agricultura familiar. Para viabilizar essa cooperativa ele já tem um terreno de 400m³. Também 

terá uma fábrica de gelo. 

 

Geraldo também falou que já ganharam a causa da justiça pelo repasse de 79 milhões que a 

Chesf fez ao Comitê de Bacias, o processo da Mancha e o processo da vazão reduzida. Respondi 

que não tinha conhecimento desse repasse, e, sim, sabíamos que a Chesf é obrigada pela Lei 

7.990 de 28/12/89 que criou a CFURH (compensação financeira pela utilização de recursos 

hídricos para geração de energia) a repassar 6,0%, para alguns órgãos, tais como MMA, MME, 

FNDCT, ESTADOS e MUNICIPIOS  0,75% para ANA que por sua vez é obrigada a repassar parte 

desses recursos para os diversos Comitês de Bacias. Segundo Geraldo a Chesf tinha que 

repassar esses recursos para os pescadores.  

 

Geraldo ligou para o advogado da colônia que já está escrevendo uma pauta de reivindicações 

para os pescadores de Delmiro Gouveia. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da Renovação 

da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    05.05.2016 

LOCAL:  PENEDO 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 
 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

Nenhuma crítica ou elogio foi feito pelos pescadores, apesar da reunião ter sido 

realizada no momento da reunião mensal da colônia com os pescadores. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    06/05/2016 

LOCAL:  SÃO BRÁS 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 

 

 

 
Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

O Sr. Roberto fez um discurso muito bom quando falou para todos que o rio São 

Francisco só sobreviverá de a lei for aplicada e cada órgão fazer seu papel e que a 

Chesf fez um bem aos municípios que estão abaixo da UHE Xingó, pois sem essa 

barragem, hoje teriam apenas pessoas famintas e sem perspectivas de melhorias, pois 

ninguém é capaz de determinar o fim o EL NINO. 

 

Segundo o Sr. Roberto, o Patrimônio da União, Policia Federal, Policia Militar, Policia da 

Caatinga, IBAMA, ANA, etc é quem tem poderes para retirar gente rica que ocupam as 

ilhas fluvias existentes no rio, fechar pocilgas que está dentro do rio, ilhas que são 

criatórios de caprinos e bovinos, e, para isso basta aplicar a lei. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    09/05/2016  

LOCAL:  ASSOCIAÇÃO DO BETUME - 
NEOPOLIS 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 
Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

Queixas dos Pescadores: 

 

 Os pescadores relataram da incidência de uma lagarta branca que furam os 

barcos causando danos a quem tem barcos; 

 

 Água salobra e a falta de peixe e falaram que a Chesf deveria dar uma cesta 

básica para cada um dos associados, o que rebatemos pois não é papel da 

empresa Chesf arcar com programa social, além do que, se tivesse um órgão a 

quem os pescadores poderiam recorrer seria o Comitê de Bacias. 

 

 Alguns pescadores falaram que ganharam as causas ajuizadas contra a Chesf e 

IBAMA pela vazão reduzida e está esperando apenas o juiz assinar o documento 

final. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    10/05/2016 

LOCAL:   ILHA DAS FLORES 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Barcos ancorados na colônia de Ilha das Flores 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Reunião com a colônia de pescadores de Ilha das Flores 
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Síntese 

 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistaS 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

Os pescadores falaram sobre a fiscalização que seria feita pela Marinha não passou de 

uma comunicação da Operação Verão e a CODEVASF continua soltando uma água 

preta e com mal cheiro, matando as plantas as margens do rio. 

 

O Sr. Keleu falou que o rio antes da barragem ficava mais seco ou mais cheio 

dependendo do período chuvoso tanto na cabeceira do rio quanto a chuva local. 

 

Também falou que se houve dano com a construção da barragem a população 

contribuiu muito mais jogando lixo dentro do rio, a cidade sem saneamento e a falta de 

cuidado com o rio que a população local tem. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:   11.05.2016  

LOCAL:  SANTANA DO SÃO FRANCISCO 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Orla de Santana do São Francisco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Reunião em Santana do São Francisco 
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Síntese 

 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

- Pesca de arpão não é fiscalizado pelo IBAMA e quando os pescadores denunciam o 

IBAMA disse que cabe aos pescadores apontar quem faz esse tipo de pesca. Nenhum 

pescador fará isso, pois tem medo de represálias; 

 

- O IBAMA deveria conversar com todas as colônias sobre a pesca predatória; 

 

- O IBAMA deveria proibir a pesca por pessoas que não são pescadores, isso diminuiria 

a quantidade de lixo deixado por essas pessoas; 

 

- Foi feito abaixo-assinado para que os técnicos do IBAMA parem de queimar os covos 

e até o momento não tiveram resposta sobre o assunto; 

 

Os pescadores falaram do cadastro que será feito pela empresa que presta serviço na 

construção do GASODUTO, segundo eles é para receberem royaltes. 

 

Mais uma vez conversamos com todos que o problema da escassez de água não 

acontece apenas no Brasil e sim no mundo e que acabar com a irrigação é impossível, 

pois só no Brasil temos uma população que já passa dos 200 milhões.  

 

Há sim, uma necessidade de mudança nos métodos de irrigação e principalmente uma 

fiscalização maior, pois é grande as irrigações clandestinas no rio São Francisco. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    11/05/2016 

LOCAL:  BREJO GRANDE 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

 Não há mais plantação de arroz, ficando em seu lugar tanques de camarões; 

 

 As colônias de pescadores têm muitas gaiolas há vários anos e não distribui com 

as associações. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    12/05/2016 

LOCAL:  PROPRIÁ 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

- A presidente da colônia dos pescadores Dilma não participou, pois estava doente; 

 

- Reguinaldo, pescador falou que ninguém tem interesse em resolver os problemas do 

rio São Francisco; 

 

- Foi feito um peixamento pela CODEVASF em outubro/2015 quando os pescadores 

foram olhar quantos peixes tinha em cada saco, vários deles contava com apenas 5 

alevinos; 

 

- Todos querem que o peixamento seja feito por empresas que conheçam o São 

Francisco.  

 

Aproveitamos para conversar sobre o relatório da pesca artesenal que estava sendo 

feito pela FADURPE até novembro/2015 e retornou agora em março/2016 com a 

empresa CARUSO e esses estudos serão base para atender a condicionante da licença 

de operação que determina que a Chesf faça o peixamento onde tiver 

empreendimentos de sua propriedade. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    13/05/2016 

LOCAL:  AMPARO DO SÃO FRANCISCO 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 

 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

 

- Alguns pescadores tiveram a bolsa família suspenso, mesmo sem retirar durante o 

defeso, esses casos estão sendo resolvidos pelas colônias; 

 

- Dayane falou que não adianta brigar por terra, pois a prefeitura não quer conversar a 

respeito da antiga sede de associação que há anos não é utilizada; 

 

- A Marinha também esteve lá fazendo a reunião inicial da Operação Verão, ficando o 

problema das ilhas ocupadas e margens do rio cercado sem solução; 

 

- A maioria dos pescadores não aprovou o projeto de tanques-rede no rio. 

 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    16/05/2016 

LOCAL:  GARARU 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 
 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

 A habilitação de alguns pescadores que há mais de 2 anos a Marinha não resolve 

o problema de como emitir novas carteiras;  

 Fiscalização inexistente nos projetos de irrigação que ficam ligados 24 horas; 

falta de investimentos em energia solar voltada para os pescadores e por último 

acabar com os projetos de irrigação. 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    17/05/2016 

LOCAL:  POÇO REDONDO 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de Sobradinho e a 

continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível de água acumulada para 

o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, diferença mínima para 2015 que 

foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos que é a capacidade do reservatório de 

Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e agora 

escasso. 

 

Conceição abriu a reunião falando que até o momento a Chesf não fez nenhuma ação concreta 

para tornar a vida do pescador melhor durante todos esses meses de vazão reduzia. Mais uma 

vez falamos que a Chesf por si só não tem poderes para solucionar nenhum problema que afete 

algo ou alguém. Também salientamos que não foi a Chesf que determinou a vazão reduzida 

conforme cópia do oficio da ANA entregue a colônia durante a oitava reunião; 

 

Conceição falou de realizar passeatas em defesa do rio nem que para isto seja necessário parar 

algumas empresas da região, no caso, Chesf. Falamos que estamos num pais onde cada um é 

responsável por seus atos e todos tem direito de lutar em prol da causa que estar abraçando; 

 

Mais uma vez citou que a construção da UHE Xingó não trouxe nenhum benefício para o 

município de Poço Redondo; 

 

Conceição falou que está determinada a entrar junto ao Ministério Público para reverte o 

problema dessa falta de água causada pela vazão reduzida. 

 

Fomos a Bonsucesso para conversar com as pessoas e ver a real situação da captação de água. 

Realmente onde está sendo feita a captação de água é muito rasa, suja (garrafas pet, pneus, 

fezes de cavalos e vacas) e proliferação de plantas aquáticas, foi isso que a DESO viu e não fez 

nada para solucionar o problema. Para Conceição esse é o papel que a Chesf pode 

desempenhar junto a população. 

 

 A reunião que a Marinha tinha marcado com essa colônia não aconteceu ficando de 

remarcarem para outra data; 

 

 O povoado de Bonsucesso não tem água, pois a DESO foi afastar a bomba de captação 

para o meio do rio e quando chegou lá viu que há necessidade de material e que isso iria 

ficar muito caro e foram embora sem dar nenhuma solução para o caso; 

 

 A água está causando diarréia e coceira nas crianças e adultos; 

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da Renovação 

da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de todos. 
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Barcos ficam próximo ao ponto de captação da DESO-SE 

 
Animais (burros, cabras,cavalos,vacas) pastando e fazendo suas necessidades, também 

próximo a captação da DESO-SE 

 
Bomba de captação da DESO-SE sem nenhum tipo de proteção no seu entorno 
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Bomba de captação da DESO-SE sem nenhum tipo de proteção no seu entorno 

 

 

Lixos próximos a Bomba de captação da DESO-SE   
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    18/05/2016 

LOCAL:  PORTO DA FOLHA 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 

 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

Também avisamos a todos da Reunião Pública exigida pelo IBAMA-Sede que trata da 

Renovação da Licença de Operação nº 147/2001 e a importância da participação de 

todos. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    19/05/2016 

LOCAL:  SOBRADINHO-BA 

 

OBSERVAÇÃO 
 

 

Devido a problemas de perda familiar e saúde não foi possível realizar 

essa reunião. 
 

 

 

 

 

Segundo o vice-presidente dessa colônia de pescadores está faltando fiscalização do 

IBAMA-BA, pois alguns pescadores estão trabalhando com a malha 6 ou 7, pegando 

peixes pequenos e jogando fora do rio. Esses peixes são tem valor comercial bom e 

pertence a algumas espécies que é difícil aparecer nessa parte do rio. 

 

 

PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:     

LOCAL:  SANTA MARIA DA BOA VISTA 

 

 

Devido a passagem da tocha olímpica não foi possível realizar a reunião agendada 
desde abril/2016. 
 

 

 

PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:      

LOCAL:  ABARÉ-BA 

 

 

 

Problemas com o recadastramento dos pescadores inviabilizaram a realização dessa 
reunião. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    20/05/2016 

LOCAL:  PETROLINA - PE 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de Sobradinho e a 

continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível de água acumulada para 

o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, diferença mínima para 2015 que 

foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos que é a capacidade do reservatório de 

Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e agora 

escasso.  

 

Mais uma vez conversamos com todos sobre o problema da escassez de água, não acontece só 

no Brasil,e acabar com a irrigação é impossível, pois só no Brasil temos uma população passa 

dos 200 milhões a ser alimentada.  

 

Há sim, uma necessidade de mudança nos métodos de irrigação e principalmente uma fiscaliza 

maior, pois é muito grande as irrigações clandestinas no rio São Francisco. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:   21/5/2016 

LOCAL:  LAGOA GRANDE-PE 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de Sobradinho e a 

continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível de água acumulada para 

o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, diferença mínima para 2015 que 

foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos que é a capacidade do reservatório de 

Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e agora 

escasso.  

 

Mais uma vez conversamos com todos sobre o problema da escassez de água, não acontece só 

no Brasil,e acabar com a irrigação é impossível, pois só no Brasil temos uma população passa 

dos 200 milhões a ser alimentada.  
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    23/5/2016 

LOCAL:  JUAZEIRO-BA 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

Devido às últimas chuvas que caíram por esse lado, a maioria dos pescadores que 

também são agricultores não compareceram como das outras vezes, pois estavam na 

roça plantado suas cultuas de subsistência. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    24/5/2016 

LOCAL:  CURAÇÁ-BA 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de Sobradinho e a 

continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível de água acumulada para 

o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, diferença mínima para 2015 que 

foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos que é a capacidade do reservatório de 

Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e agora 

escasso.  

 

Nessa colônia o problema de todos é o desmatamento continuo nas margens do rio, cercamento 

e principalmente conseguir gaiolas e apoio técnico para o projeto de tanques-rede no São 

Francisco. O maior problema enfrentado é o licenciamento ambiental e apoio financeiro ao 

projeto devido a baixa vazão no São Francisco, atualmente. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    25/05/2016 

LOCAL:  CABROBO-PE 

FOTOS DO LOCAL 
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Síntese 
 

 

 

Desde a última reunião que o Paulo, presidente da Associação tinha falado sobre o 

pedido do diretor da escola Sifrônio para realizarmos uma atividade para a 9ª série 

sobre o tema água e seus usos múltiplos, agrotóxicos, mata ciliar, etc. 

 

Andrade iniciou os trabalhos fazendo uma dinâmica, onde a participação dos alunos foi 

muito grande, bem como a participação de alguns professores e até mesmo o diretor 

da escola. 

 

Distribuímos as cartilhas 1 e 2 explicando sobre seu conteúdo, falamos sobre o 

reservatório de Sobradinho e sua importância no controle de água no São Francisco. 
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PLANO DE COMUNICAÇÃO DA REDUÇÃO DE VAZÃO DA BACIA 

DO SÃO FRANCISCO 

 

CAMPANHA N°                                                 10 

 DATA:    27/5/2016 

LOCAL:  OROCÓ-PE 

FOTOS DO LOCAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião com a colônia de Piaçabuçu em 25.04.2016 
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Síntese 
 

 

 

Iniciamos a reunião informando o índice final de acumulação no reservatório de 

Sobradinho e a continuidade da vazão de 800m³/s, uma vez que a diferença do nível 

de água acumulada para o ano de 2016 foi de apenas 34% ao final do período úmido, 

diferença mínima para 2015 que foi de 21% do total de 34 bilhões de metros cúbicos 

que é a capacidade do reservatório de Sobradinho. 

 

Em seguida, distribuímos as revistas 1 e 2 onde o tema central é água, uso com 

responsabilidade e principalmente o papel de cada um na gestão desse bem precioso e 

agora escasso.  

 

Dos 18 participantes nenhum fez qualquer comentário, até porque choveu nos últimos 

3 dias, o  que alegrou bastante os ribeirinhos. 

 

Segundo o presidente da Colônia, Sr. Patrício, todos estão estranhando em pleno mês 

de maio  as águas do rio São Francisco continuar turvas, após ter passado o período da 

Piracema e as chuvas locais não foram tantas para causar essa cor. 

 

Informamos que o baixo São Francisco, também está com essa mesma coloração.  
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ANEXO 02 – LISTA DE PRESENÇA 
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ANEXO 03 – REGISTRO FOTOGRÁFICO DAS REUNIÕES E 

PROTOCOLO DAS CORRESONDÊNCIAS / CONVITES 

ENTREGUES AS COLONIAS DE PESCADORES E PREFEITURAS 
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Amparo S.Francisco-SE 

 

Ilha das Flores-SE 

 

Neopólis-SE 

 

São Brás - AL 

 

Pão de Açúcar-AL 

 

Penedo-AL 

 

Igreja Nova-AL 

 

Piaçabuçu-AL 

 

Piranhas-AL 

 

Poço Redondo-SE 

 

Porto da Folha-SE 

 

Santana do S.Francisco-SE 

 

Traipu-SE 

 

Delmiro Gouveia-AL 

 

Gararu-SE 
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